
1)  Pouvez-vous présenter votre parcours de médecin ?

J’ai 35 ans et je suis médecin généraliste à La  
Possession. J’ai fait mes études dans le nord de la 
France et suis venu m’installer ici car ma belle-fa-
mille est créole.

Je suis arrivé à La Réunion en 2015 et je  
me suis installé en 2019. En parallèle à mon activité 
de généraliste, je consulte aussi en addictologie à 
Saint-Paul.

2)  Comment voyez-vous l’évolution de votre pro-
fession dans les 10 prochaines années à venir ?

J’espère que cela va évoluer en mieux. Je pense 
qu’il faudrait notamment améliorer à l’avenir la 
coordination entre généralistes libéraux et spécia-
listes hospitaliers.

Les généralistes devraient davantage avoir un rôle 
de chef d’orchestre par rapport aux patients. Il fau-
drait dans les prochaines années renforcer ce rôle 
de pivot du médecin traitant.

Par exemple, nous n’avons pas été assez impliqués 
dans la crise sanitaire, notamment sur la question 
des cas contacts. Dans les faits, les généralistes sont 
un peu zappés par les autorités et ça aboutit à une 
perte de chance pour les patients.

Je pense aussi que d’une manière générale, il fau-
drait améliorer la complémentarité qui existe entre 
les médecins généralistes et l’ensemble des profes-
sionnels de santé.

3)  Selon vous, quel est la priorité actuelle à prendre 
en compte pour améliorer l’organisation du  
système de soins à La Réunion ?

Il y a un déficit de spécialistes en libéral sur l’île. 
Le nombre de généraliste me paraît suffisant et 
nous pouvons accueillir toute la population  
rapidement mais ce n’est pas le cas quand il faut 
prendre rendez-vous chez un spécialiste où  
l’attente peut être longue.

Par ailleurs, je pense qu’au regard du coût de la 
vie à La Réunion, il faudrait augmenter le prix et 
le remboursement de la consultation de base de 
tous les médecins sur l’île.
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